

# Comenzó en Ginebra la Conferencia de la Organización Internacional del Trabajo

(DPA y AFP)

GINEBRA, 7 de junio.— Unos mil 500 representantes de gobiernos, asociaciones de trabajadores y de sindicatos de unos 130 países se reunieron hoy en el Palacio de las Naciones de Ginebra en la 64 conferencia mundial de la Organización Internacional del Trabajo.

Por primera vez no asisten a una conferencia mundial los Estados Unidos, que se retiraron el año pasado de la OIT por "politización de la organización", según dijeron.

Las deliberaciones de la conferencia durarán 3 semanas y versarán sobre reestructuración de la organización, unificación del derecho, protección contra accidentes para estibadores de puerto y trato de los trabajadores árabes en los territorios árabes ocupados por Israel.

Los problemas económicos planteados por la salida de la organización de los Estados Unidos —que aportaban una cuarta parte de las cuotas— han sido resueltos de modo provisional; pero siguen en el orden del día supuesto que, debido a la devaluación del dólar con respecto al franco suizo, se registra un déficit de 22.5 millones de dólares.

Por unanimidad fue elegido el secretario mexicano del Trabajo, Pedro Ojeda Paullada, presidente de la conferencia. Su elección fue propuesta por Perú y aprobada por los portavoces de todos los grupos regionales y sociales.

En su discurso inaugural lamentó Ojeda Paullada la ausencia norteamericana y expresó el deseo de que "esa nación revise su decisión y participe de nuevo en los esfuerzos de nuestra organización por un mundo más justo para todos".

### POSIBLES IMPUGNACIONES

Mientras tanto, trascendió de buena fuente que iba a ser efectuada la impugnación de los sindicalistas nombrados por los gobiernos de Chile, Ecuador y Uruguay, pero no los de Argentina.

El caso de los sindicalistas peruanos, se informó, está, a parecer, en suspenso.

Se descartó el caso de la delegación sindical argentina, dirigida por Alberto Serrano del Sindicato Unico de Neumáticos,

cos, que fue designada, al parecer, tras un acuerdo entre el gobierno y sindicalistas de diversos orígenes, incluidos los de la clandestina CGT, precisaron las fuentes.

Diversos sindicalistas latinoamericanos manifestaron a la prensa que Casildo Herreras, ex secretario general de la CGT argentina, en el exilio y miembro del Consejo de Administración del Buró Internacional del Trabajo (BIT), se había entrevistado recientemente en París con el ministro del Trabajo, general de brigada Horacio Tomás Liendo.

Aquellos contactos y este compromiso llevaron a los demás sindicalistas a no negar la representatividad de Serrano, pero sí a impugnar los poderes de Guillermo Medina Gálvez, presidente de la zona El Teniente de los trabajadores del cobre de Chile, de Francisco Díaz Garaicoa de la Federación Nacional de Cámaras de Ecuador y de Roberto Borrazas, del Sindicato Autónomo del Omnibus de Uruguay.

## unomásuno

### ▷ Aspero debate de 4 horas en la OEA Amnistía Internacional, aceptada como observadora en la asamblea

Rafael Cardona/ enviado

WASHINGTON, 7 de junio.— Con la abierta oposición de cuatro países con gobiernos autoritarios —Uruguay, Paraguay, Brasil y Argentina— la Organización de Estados Americanos aceptó hoy, luego de un debate de más de cuatro horas, que Amnistía Internacional, ganadora del Premio Nobel de la Paz por su labor a favor de los perseguidos políticos en el mundo, asista como observadora a su octava sesión de la Asamblea General.

El embajador mexicano ante la OEA, Rafael de la Colona, votó a favor. En total 15 países emitieron votos favorables, seis se abstuvieron y cuatro se opusieron.

Poco antes de la reunión del Consejo de la OEA, el secretario general de este organismo, Alejandro Orfila, había expresado que resultaría muy difícil que se lograra la acreditación de AI.

Sin embargo, tras un acalorado debate, en el que los gobiernos autoritarios no presentaron sino razones de procedimiento, la decisión fue favorable.

La sesión fue presidida por el embajador mexicano, quien estuvo de acuerdo en que hacía falta reglamentar la asistencia de observadores.

Por su parte, la representan-

te de Chile, María Eugenia Ayrazún, expresó que "al paso que van las cosas, dentro de poco tendremos 22 representantes y 200 o más observadores".

### TEMEN A AMNISTIA INTERNACIONAL: MACHIN

WASHINGTON, 7 de junio (AFP y EFE).— El representante de Venezuela ante la Organización de Estados Americanos, José María Machín, al comentar la oposición de algunos gobiernos autoritarios a que Amnistía Internacional fuera invitada a las sesiones de la organización, dijo que "resulta incomprensible no tener miedo de violar los derechos humanos, pero sí temer la presencia de AI".

Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay fueron los países que se opusieron a la invitación de AI como entidad observadora.

Bolivia, Chile, El Salvador, Guatemala, Honduras y Nicaragua se abstuvieron.

El representante de Argentina, Julio C. Carasales, advirtió que tanto AI como el Consejo Nacional de Iglesias, que fue admitido como invitado especial, son "grupos de presión que tienen que entrar inevitablemente en conflicto con algunos gobiernos".